El Sol de México Sección: Portada, República 2024-01-29 01:28:21

 727 cm^2

Página: 1, 4

1/3

Demanda INE seguridad para las elecciones en Michoacán

MORELIA, EL presidente del Instituto Nacional Electoral en Michoacán, David Alejandro Delgado Arroyo, pide al gobierno del estado instalar de manera inmediata una mesa de seguridad para el proceso electoral. Recientemente, partidos como Movimiento Ciudadano, Encuentro Solidario, Acción Nacional y Más Michoacán denunciaron un escenario complejo para registrar precandidatos en algunas regiones, incluso las amenazas directas por parte del crimen organizado. Pág. 4

El INE exige seguridad también en Michoacán

SE SUMA A CHIAPAS

Van dos aspirantes a puestos de elección asesinados en el estado y amenazas contra partidos

GUADALUPE MARTÍNEZ

El Sol de Morelia ORELIA. El vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE) en Michoacán, David Alejandro Delgado Arroyo, pidió al gobierno del estado instalar de manera inmediata la mesa de seguridad para el proceso electoral ante la ola de violencia y la falta de condiciones para el registro de aspirantes en algunos municipios, sobre todo de Tierra Caliente. Es el segundo estado en el que el árbitro electoral exige seguridad en menos de una semana.

El viernes pasado, El Sol de México publicó que el INE pidió a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) su apoyo para el resguardo de instalaciones en Chicomuselo, Chiapas, municipio que más preocupa a las autoridades electorales por la violencia generada por grupos del crimen organizado.

En Michoacán, los partidos Movimiento Ciudadano (MC), Encuentro Solidario (PES), Acción Nacional (PAN) y Más Michoacán denunciaron un escenario complejo para registrar precandidatos en regiones como la Tierra Caliente, incluso, acusan amenazas directas por parte del crimen organizado a sus militantes para que no hagan campañas en determinados municipios y distritos controlados por los

La falta de la mesa de seguridad complica el seguimiento puntual de las regio-



Página: 1, 4



nes donde es difícil que se tengan candidatos para el proceso electoral de 2 de junio, señalaron las representaciones de los partidos políticos ante el INE.

El vocal ejecutivo recordó que derivado de la impugnación de los resultados de la elección del 2021 en al menos tres municipios donde se acreditó la injerencia del crimen organizado, se emitió un "juicio madre" en el que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al INE la elaboración del Protocolo nacional de riesgos y en 2022 fue cuando se acordó la instalación de una mesa de seguridad en cada estado.

En el caso de Michoacán, el titular del INE apuntó que todavía no se ha generado la mesa de seguridad, y que por tanto se demanda la instalación a fin de que todos los involucrados en las elecciones del 2 de junio puedan hacer un análisis muy puntual de la situación de violencia que muchas veces se presenta en determinadas zonas de la entidad.

El pasado II de enero, la dirigente trans de Movimiento Ciudadano en el municipio de Jacona, Miriam Ríos, quien había manifestado su aspiración a regidora de ese ayuntamiento, fue asesinada por sujetos desconocidos mientras se encontraba en su puesto en el mercado municipal

Días después, el dirigente estatal de MC, Antonio Carreño Sosa, dijo que no postularía candidatos a diputaciones locales en cinco municipios debido a la in-

seguridad: Coalcomán, Maravatío, Tarímbaro, Zacapu y Jiquilpan.

Por su parte, Acción Nacional (PAN) denunció que recibió presiones del crimen organizado para no designar candidatos ni representantes de casilla en algunos municipios de Tierra Caliente, dijo el secretario general del partido en el estado, Javier Estrada Cárdenas.

"Nos ha llegado la noticia de algunos lugares que no nos van a permitir ni tener representantes electorales, son regiones muy focalizadas", aseguró el panista la semana pasada.

La violencia en Michoacán deriva de enfrentamientos entre grupos del crimen organizado, como el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), Los Viagras, Cárteles Unidos y otros, quienes se disputan el territorio, donde además del trasiego de droga, generan ganancias con la extorsión a productores agrícolas, como aguacateros y limoneros, o secuestran.

La violencia en el estado llevó a la conformación de grupos de autodefensa, como los que surgieron en el estado en 2013, los cuales sufren ataques con drones cargados de explosivos y minas antipersonales enterradas en caminos y brechas.

Durante 2023, Michoacán se posicionó como el sexto estado con más homicidios dolosos con mil 486, de acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo

del Sistema Nacional de Seguridad Pública con corte a octubre.

Durante el presente proceso electoral, suman dos aspirantes asesinados en el estado y un ataque a otro.

Además del crimen contra Miriam Ríos, en octubre pasado fue ejecutado Dagoberto García Rivera, aspirante a la presidencia municipal de Maravatío, y en diciembre fue agredido a balazos Mauricio Prieto Gómez, diputado local del PRD, quien busca la reelección.

CONTROL DE CÁRTELES

MOVIMIENTO Ciudadano, Encuentro Solidario, Partido Acción Nacional y Más Michoacán denunciaron un escenario complejo



Página: 1, 4



"Nos ha llegado la noticia de algunos lugares que no nos van a permitir ni tener representantes electorales"

El INE demanda la instalación de la mesa de seguridad para el estado de Michoacán

